



Rado et la fée grenouille



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Janvier 2021

Rado est un jeune homme qui arpente la forêt humide de Madagascar pour capturer des grenouilles.

Il recherche des grenouilles rares et les vend à des étrangers.

Un jour alors qu'il arpente la forêt, il voit une grenouille magnifique. C'est une grenouille *Mantella aurantiaca* de couleur rouge-orangé.

La grenouille l'a vu et elle se dépêche de disparaître. Mais Rado est rapide et il ne veut pas la laisser s'échapper car il sait qu'elle va lui rapporter beaucoup d'argent.

Il la poursuit et s'apprête à l'attraper mais la grenouille fait un saut de côté et lui échappe.

Il refait une deuxième et une troisième tentative. En vain.

Il décide de retirer sa chemise pour la lancer sur la grenouille qui se retrouve prise au piège.

Elle essaie de sauter mais le poids de la chemise la maintient au sol.

Elle rampe au sol pour s'échapper de la chemise mais pas assez rapidement car Rado l'attrape fermement.

Au contact de la main de Rado, la grenouille se transforme en fée.

Elle est très en colère et lui dit : "Je suis Réniàla, la fée de la forêt. Comment oses-tu m'attraper ! ... Les grenouilles de cette forêt en ont assez de ton comportement. Elles disent que tu ne cesses d'attraper leurs petits. Sais-tu qu'à cause de toi un très grand nombre de grenouilles meurent et que certaines espèces disparaissent de la forêt. Tu es pauvre mais ce n'est pas une raison pour faire cela. Je connais beaucoup de gens pauvres et eux ne capturent pas les grenouilles. Tu es jeune, inconscient, avide de richesses et le choix que tu fais n'est pas le bon".

Rado se met à rire et se dit que les grenouilles lui donne des hallucinations.

Cela ne fait pas rire Réniàla qui transforme Rado en rocher.

Elle le regarde et lui dit : "Dans la vie Rado, on a toujours le choix. Soit tu veux continuer à capturer des grenouilles et je ne te laisserai pas faire, soit tu veux changer ton comportement et respecter la nature".

Puis elle se transforme en grenouille et disparaît dans la forêt.

Rado est maintenant un rocher. Il ne peut ni parler, ni bouger, il ne peut que réfléchir aux paroles de la fée Réniala.

Au début, Rado reste convaincu que ce qu'il fait est bien. Des étrangers veulent ces grenouilles et ça lui permet de gagner de l'argent.

Puis, Rado comprend que de nombreuses grenouilles capturées meurent parce qu'il les a retirées de leur milieu naturel car elles n'ont plus la nourriture dont elles ont besoin. Il comprend aussi que beaucoup meurent dans d'énormes souffrances lors du transport dans les autres pays.

Il est maintenant conscient que les étrangers s'intéressent aux richesses de Madagascar et qu'ils sont en train de vider l'île de ses richesses car certaines grenouilles très rares disparaissent de la forêt et donc de la grande île. Il réalise qu'il est leur complice et il est honteux de ce qu'il a fait.

Il se dit que la solution pour les protéger est de les faire découvrir dans leur milieu naturel et que la venue de touristes permettrait en plus aux habitants de son village d'avoir une activité.

C'est alors qu'une grenouille *Mantella aurantiaca* vient se poser sur le rocher, sur sa tête.

C'est la fée Réniala qui est revenue. Elle sait que Rado a fait maintenant le bon choix. En un claquement de langue, Rado redevient le jeune homme qu'il était.

Il s'incline devant la petite grenouille et la remercie de lui avoir ouvert les yeux.

Depuis Rado respecte la nature. Il est devenu guide et en plus de faire découvrir les grenouilles et tous les animaux sauvages qui vivent dans la forêt, il sensibilise les enfants et les adultes de la région.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar